SENDERISMO



"PLAYAS DEL VALLE"

16 de diciembre de 2017



Para realizar el último sendero del año hemos escogido parte de la costa de los municipios de **Santa Úrsula**, **La Orotava**, **Puerto de la Cruz** y **Los Realejos**.

Son las 08:00 horas cuando tomamos la guagua de Azpaltour en San Juan de la Rambla, recogiendo a otro grupo de caminantes en Los Realejos. Llegando al punto de partida a las 08:30 horas.

El grupo lo forman: José Paco, J.J. Ojeda, Carlos, Juanvi, Fafe, Felipe, Francisco, Josema, Cecilio, Carlos Chaves, Oroncio, Manuel, Gregorio, A. Esteban, Ubaldo, Yeral y Francis.

Al llegar a Santa Úrsula nos apeamos en Mercadona y descendimos a la costa por la calle El Tanganillo hasta encontrarnos con el polideportivo y El Calvario a nuestra derecha luego seguimos a través de la calle Sancho Panza pasando por debajo de la autopista y al llegar al Mirador de Santa Ana tomamos el sendero a nuestra izquierda.

Vamos descendiendo el acantilado a través de un camino empedrado y con barandillas de protección de madera, el desnivel es bastante pronunciado y debido a las diferentes alturas de los escalones debemos tener precaución. El camino transcurre entre plantas rupícolas, tabaibas y cardones hasta llegar a una finca sembrada de viñedos desde donde visualizamos la primera playa:

Playa El Ancón o de Santa Ana, con una longitud aproximada de 160 metros y una anchura media de 30 metros, es de arena negra con el grado de ocupación muy bajo, con la marea alta el agua la cubre en casi su totalidad por suerte a pesar de la marejada nos encontramos con marea baja, por cierto hay que tener precaución en el acceso.

A continuación nos encontramos con una vieja hacienda reconvertida en un espléndido chalet, pasada la Punta del Ancón se presenta la **Playa de Los Patos**, al igual que la anterior es de arena negra y muy poco frecuentada, los surfistas y nudistas son asiduos visitantes, son playas vírgenes, siendo una de las zonas costeras de la isla donde aún no ha llegado el cemento, la playa tiene una longitud de 980 metros y una anchura media de 30 metros, el acceso es a pie.

Pasada la **Finca de Botino** y al llegar al barranco del Pino en la **Finca del Rincón** tuvimos que seguir adelante ya que se encontraba cerrado el sendero costero para acceder a la Playa del Bollullo. Al llegar a la Asociación de Vecinos Unión Vistas del Teide "El Rincón" y después de disfrutar de las maravillosas vistas de esta costa norteña acantilada y de la majestuosa panorámica del Teide, decidimos tomar un descanso y desayunar.

Seguimos adelante por la pista asfaltada al no poder acceder por la Punta del Fraile hasta llegar a la carretera del Camino de San Diego y posteriormente conectar con la carretera del Camino El Bollullo pasando por villas grandiosas y pequeños caseríos. Descendemos a la costa hasta llegar a la **Playa del Bollullo** con un entorno muy acogedor, su chiringuito y arena negra. Esta playa tiene una longitud de 410 metros y una anchura media de 48 metros, en este momento se encontraba sin visitantes, son algo más de las 11:00 horas.

Después de recrearnos en el paisaje, retrocedemos hasta retomar el sendero en el **Barranco de la Arena** por un camino que se encuentra en muy buenas condiciones, pasando por fincas de plataneras y otras en estado de abandono hasta llegar a la **Carretera Este** por la que se accede al Puerto de la Cruz por la zona de Matiánez. Al encontrarse en obras dicha carretera cruzamos la misma y seguimos

por el llamado **Camino de la Costa** hasta llegar al Hotel Semiramis y posteriormente a la **Ermita de San Amaro**: ésta fue construida en el año 1591, siendo la edificación religiosa más antigua del Puerto de la Cruz, en su época fue uno de los centros de peregrinación más importantes del Valle de La Orotava, donde acudían numerosos peregrinos desde varios municipios de la comarca para celebrar sus fiestas el 15 de enero de cada año.

Después de la visita a la Ermita nos dirigimos al mirador que se encuentra en frente desde donde pudimos admirar la **Playa de Martiánez**, también de arena negra y callaos con una longitud de 330 metros y 25 metros de ancho (*de vez en cuando hay que reponer la arena debido a la bravura del mar*).

Al encontrarnos cerrado el sendero que bajaba por el acantilado seguimos adelante por el paseo de San Amaro hasta llegar a la Calzada de Martiánez por donde bajamos junto al Centro Comercial Las Pirámides, tomando la Avenida Aguilar y Quesada, conocida como el Paseo de Las Palmeras hasta llegar a la Avenida de Colón, encontrándose muy transitada por turistas que escogen este lugar para disfrutar del buen clima y de sus gentes.

Decidimos tomar un pequeño descanso y apreciar las peripecias de los surfistas con sus olas y la llegada de parapentes. Continuamos a través de una de las grandes obras de Cesar Manrique como es el **Lago de Martiánez** hasta llegar a San Telmo.

Realizamos una parada en la **Ermita de SanTelmo**, declarada Bien Cultural, construida en 1626 por la Cofradía de Pescadores, sufrió un incendio que la destruyó al igual que un convento que se encontraba en sus cercanías en el año 1778, llevando a cabo la reconstrucción al siguiente año, sin cambiar hasta la fecha. En noviembre de 1826 sufrió graves daños debido a una catastrófica marejada permaneciendo cerrada al culto hasta el año 1880. En el año 1955 se volvió a consagrar y comenzaron a celebrarse las fiestas en honor de San Telmo. Finalmente en 1967 se cedió la ermita para poder celebrar el culto en idioma alemán, siendo la Conferencia Episcopal Alemana la responsable de la restauración última que se llevó a cabo en su interior.

Continuamos caminando por el remozado paseo hasta llegar al **Mirador de La Punta del Viento**, disfrutando de las vistas de la costa rocosa y de la pequeña **Playa de San Telmo.** Después de pasar por el Ayuntamiento accedemos por la **Plaza de Europa** a la Casa Museo del Pescado y a la Cofradía hasta llega a la escultura de La Pescadora en la Playa del Muelle.

Pasado el viejo muelle nos infiltramos por la **calle Mequinez** en su época zona habitada por pescadores y hoy en día poblada por bares y atractivas tascas pasando por la zona conocida por La Ranilla hasta llegar al **Peñón del Fraile.**

Siguiendo por el **Paseo de Luis Lavaggi** llegamos al **Castillo de San Felipe**, siendo uno de los fortines que defendieron la ciudad. Comenzó a construirse en 1599 para la defensa de ataques piratas, su construcción finalizó en 1604. En el siglo XIX fue reformado debido al gran deterioro que había sufrido, siendo entregado al ayuntamiento para su uso como enfermería y lazareto. En 1924 se declara poco adecuado para las necesidades militares y fue clausurado. A finales del siglo XX el consistorio portuense lo remodeló y lo transformó como recinto cultural, realizándose exposiciones artísticas y conciertos musicales.

Una vez abandonado el Castillo nos encontramos con Playa Jardín; compuesta por tres zonas: **Playa Jardín** (240 m.), **Playa Chica** (130 m.) y **Playa de Punta Brava** (240 m.). Siendo uno de los lugares más emblemáticos del Puerto de la Cruz. Estas playas al igual que los numerosos jardines de especies vegetales endémicas, cascadas de agua y cuevas de roca fueron diseñadas por Cesar Manrique.

Una vez hemos dejado atrás las playas llegamos al barrio portuense de **Punta Brava**, pasando frente al parque temático del **Loro Parque**, considerado como el mejor zoológico de Europa.

Seguimos adelante por la **TF-316** hasta llegar al **Hotel Maritim** en la zona conocida como **El Burgado** una parte del grupo siguió en dirección a Los Realejos por la TF-316 y la otra parte siguió por la calle El Burgado en dirección al Paisaje Protegido de Rambla de Castro.

Una vez superado el **Acapulco III** tomamos el sendero recién modelado de Rambla de Castro, encontrándonos en primer lugar con la **Playa de Los Roques**, ubicada en el término municipal de Los Realejos, con una longitud aproximada de 350 metros y un ancho de 20 metros, la playa es de callaos, rocas y arena. Podemos apreciar la maravilla de los Roques de origen volcánico que resisten el fuerte oleaje.

El sendero se desvía a la calle Las Amapolas hasta llegar a la urbanización de Las Románticas para retomar de nuevo el sendero del Paisaje Protegido de Rambla de Castro, pasado el Barranco de la Gordejuela ascendemos por el Camino de la Merina hasta la TF-820 que cruzamos subiendo por la calle García Estrada luego tomamos la calle El Mar y finalmente la calle El Carmen donde nuestro anfitrión Carlos González de Chaves Rojo nos cautivó con una exquisita comida y una extraordinaria sobremesa hasta altas horas de la tarde. Desde aquí felicitamos a nuestro compañero por su gran acogida.

CARACTERÍSTICAS DEL SENDERO

Nombre del lugar: "Playas del Valle"

Lugar de inicio: Santa Úrsula.

Lugar de finalización: San Agustín (Los Realejos).

Municipios: Santa Úrsula, La Orotava, Puerto de la Cruz y Los Realejos.

Altitud mínima: 7 metros. Altitud máxima: 249 metros. Elevación ganada: 748 metros. Elevación perdida: 772 metros. Hora de inicio: 08:32 horas Duración: 5 horas y 10 minutos Velocidad media: 2,8 km/h. Ritmo medio: 21 min/km. Distancia: 14.770 metros.

Dificultad: media.

Paisaje: Nos encontramos con un paisaje típico de la costa norteña tinerfeña dentro del Paisaje Protegido de la Costa de Acentejo. La zona es muy abrupta y acantilada, existen numerosas variedades de especies de flora y fauna protegida. Abundan las

plantas rupícolas, cardones y tabaibas así como otros endemismos como los bejeques y el cardoncillo. Podrás disfrutar de la bella costa acantilada y sus numerosas playas de arena negra.

Clima: Aunque amenaza lluvia, el trayecto transcurrió con un clima excelente con algunas incursiones del sol.





Las flechas indican el recorrido realizado



Velocidad y altitud máxima y mínima de la caminata.



De pie de izquierda a derecha: Ubaldo, Carlos, Francis, Francisco, Oroncio, Ojeda, Carlos Chaves, Juanvi, Fafe, Cecilio, Manuel y A. Esteban. Agachados: Yeral, Gregorio, Felipe, José Paco y Josema.



Nada más comenzar a caminar nos encontramos un fantástico Teide con su sombrero.



Ermita de San Luis (Santa Úrsula). Su construcción finalizo en 1681.



El Calvario de la `primera mitad del siglo XVII, se encuentra frente a la ermita de San Luis, fue levantado a instancias de don Luis Román. Es el único Calvario construido en Santa Úrsula, tomando protagonismo el Vienes Santo cuando se desplaza el Santo Entierro.



Cruzamos la autopista y descendemos por un sendero protegido por barandas de madera y firme empedrado.



El camino transcurre por este acantilado.



Como observamos hay zonas dedicadas al cultivo de la vid.



Antes de llegar a la Playa El Ancón apreciamos una construcción al fondo de esta vaguada.



Playa El Ancón o de Santa Ana de 160 metros y una anchura media de 30 metros



Vieja hacienda recién remodelada.



Playa Los Patos Playa, al igual que la anterior es de arena negra y muy poco frecuentada, los surfistas y nudistas son asiduos visitantes, la playa tiene una longitud de 980 metros y una anchura media de 30 metros, el acceso es a pie.



Yeral y Francis en el camino que conecta en sendero de costa con la pista.



Al tomar la pista entre plataneras nos encontramos con espectaculares buganvillas con una floración llamativa de colores variados.



Es hora de desayunar, para ellos paramos en el edificio de la Asociación de Vecinos "Vista del Teide" en El Rincón.



Finca el Rincón, es uno de los lugares más tranquilos de la isla, se encuentra dentro del Valle de La Orotava, en ella encontramos una zona tranquila donde se respira paz. Abundan las plataneras con espectaculares playas vírgenes en su costa acantilada.



Playa El Bollullo, con un entorno muy acogedor, su chiringuito y arena negra. Esta playa tiene una longitud de 410 metros y una anchura media de 48 metros. En invierno es `poco visitada debido a las pocas horas de sol.



Punta Romera, al oeste de la Playa El Bollullo



Regresamos de nuevo por el Camino del Bollullo y tomamos el sendero que cruza el barranco de la Arena en dirección al Puerto de la Cruz.



Al encontrase cerrado el tramo de Martiánez tomamos la zona de La Paz, encontrándonos con la ermita de San Amaro, construida en el año 1591, siendo la edificación religiosa más antigua del Puerto de la Cruz



Playa de Martiánez desde el Mirador de San Amaro, de arena negra tiene una longitud de 330 metros y 25 metros de ancho (de vez en cuando hay que reponer la arena debido a la bravura del mar).



Popular Paseo de Las Palmeras (1916) entre dos vías que discurren a sus costados y con 300 metros de longitud.



Lago Martiánez (1977) obra de Cesar Manrique. Escultura móvil conocida por "Los Alisios"



Pasado el Lago Martiánez llegamos a la zona de San Telmo.



Ermita de San Telmo, declarada Bien Cultural, construida en 1626 por la Cofradía de Pescadores.



Viejo e histórico muelle pesquero del Puerto de la Cruz del siglo XVI con su pequeña playa al fondo observamos la antigua "Casa de la Real Aduana".



Castillo de San Felipe, es uno de los fortines que defendieron la ciudad. Comenzó a construirse en 1599 para la defensa de ataques piratas, su construcción finalizó en 1604.



Obra también de Cesar Manrique este conjunto de playas ajardinadas está compuesta por tres playas: Playa Jardín (240 m.), Playa Chica (130 m.) y Playa de Punta Brava (240 m.).



A pesar de encontrarnos en el mes de diciembre las playas se encuentra muy frecuentada por turistas.



Pasado el Loro Parque, llegamos a la zona del Burgado, después de la zona hotelera tomamos el sendero de Los Roques (Los Realejos).



En la playa del Brugado y de Los Roques nos encontramos con los espectaculares Roque Chico y Roque Grande.



El sendero recientemente remodelado se encuentra en muy buenas condiciones.



En este monumental edificio llamado La Gordejuela, se instaló la primera bomba de agua en el año 1903.



Nos toca ascender en dirección a San Agustín en Los Realejos.



Después de ascender por el Camino de la Merina hasta la TF-820 que cruzamos, seguimos por la calle García Estrada hasta llegar a nuestro destino.



Recibimos un trato excelente por parte de nuestro anfitrión Carlos que se esmeró en ofrecernos una agradable comida.